

Fecha: 06-01-2025 Medio: El Sur Supl.: El Sur

Noticia general Título: Búsqueda de nuevos voluntarios de Bomberos Pág.: 2 Cm2: 296,8 VPE: \$713.742

Mantener voluntarios activos una vez

que se han integrado a algunas de las

compañías existentes a lo largo de la

Región y el país es clave para seguir

formando generaciones de nuevos

integrantes de esta noble institución.

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 10.000 30.000

No Definida

Editorial

Búsqueda de nuevos voluntarios de Bomberos

Es reconocido que los voluntarios del Cuerpo de Bomberos son un ejemplo de apoyo y servicio a la comunidad por su labor permanente en las situaciones de emergencia que pueden afectar a cualquier habitante del país. Se trata de una institución que no sólo acude en ayuda de quienes enfrentan incendios, sino que con el paso de las décadas se han transformado en un elemento fundamental en situaciones que involucran accidentes de tránsito, inundaciones, sismos de intensidad y, por supuesto, incendios forestales, entre otros.

Por ello, es importante llamar la atención respecto del interés permanente que requiere ser parte de esta labor, sobre todo considerando que mantener voluntarios activos una vez que se han in-

tegrado a algunas de las compañías existentes a lo largo de la Región y el país es clave para seguir formando generaciones de nuevos integrantes de esta noble institución.

En ese sentido, desde los propios mandos bomberiles han expresado que la vocación por esta actividad experimenta distintas realidades a nivel local, ya que, si bien hay comunas en las que de un tiempo a esta parte se ha visto un aumento de postulantes, pero en otras los indicadores siguen su curso

habitual o, para mala fortuna, decaen fuertemente, sobre todo después de la pandemia, que obligó a aplicar una serie de restricciones. A esto se suma también que el año pasado se concretó la detención de tres funcionarios de la Conaf y un bombero, acusados de provocar una veintena de siniestros en Valparaíso entre los años 2021 y 2024. Hubo también otras tres personas que fueron previamente aprehendidas, también pertenecientes a instituciones que tienen como misión proteger.

Esto afecta el ejercicio de la labor bomberil y por lo tanto diversas compañías y cuerpos de bomberos han decidido concentrar sus esfuerzos en campañas de redes sociales o trabajo presencial con jóvenes mayores de 15 años, con el objeto de fortalecer los procesos

de admisión desde la adolescencia y así ir formando nuevos voluntarios. Además, la institución también está realizando un trabajo fundamental en el refuerzo de los filtros de admisión, donde el área psicológica adquiere en este momento más importancia debido a las denuncias que han debido enfrentar algunos de los voluntarios.

Tras los acontecimientos ocurridos en Valparaíso, desde diversas compañías de bomberos precisan que han decidido fortalecer los filtros de selección, en algunos casos a través de la modificación de los reglamentos internos para que los nuevos voluntarios que lleguen a la institución sean sometidos a una batería de exámenes psicológicos que permitan definir sus aptitudes y detectar cualquier ti-

po de desviación que pueda ser perjudicial. La idea también es incorporar a un costo bajo un examen pre-ocupacional a través de su mutual de seguridad.

En otros casos, también se se avanza en la definición de perfiles psicológicos que son aplicados a los postulantes, que se construyen a través del historial de la persona y gracias a la labor de un psicólogo y una empresa externa. Una opción similar corresponde a aquellas compañías de bomberos donde se aplican exámenes psicológicos por parte de

un profesional del área, que es puesto a disposición por el Cuerpo de Bomberos de forma previa a que los postulantes inicien su proceso de admisión.

Se trata de filtros relevantes, ya que la conducta y el perfil psicológico de quienes postulan tiene gran importancia para la labor que desempeñarán an la comunidad, que además pone todas sus expectativas en que se realizará un buen trabajo.

Pese a estas justificadas medidas, es importante seguir promoviendo y apoyando la participación de nuevos integrantes de la institución bomberil, que mantiene en alto su espíritu de servicio y su vocación, convirtiéndose en una pieza fundamental y sobre todo confiable cuando cualquier ciudadano tiene una emergencia.